
1’SECRETARIA

iENTEP;

Av. Arão Lins de Andrade, 739 - Piedade - Jaboatão dos Guararapes - PE. CEP 54310-640

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE A LDO - LEI DAS 
DIRETRIZES ORÇAMENTARIAS PARA O EXERCÍCIO 2022, 
REALIZADA EM 16 DE AGOSTO DE 2021.

oamara Mun. Jab. dos Guararapes 
Orderçi do Dia / Aprovaqo
M / <n^./2o^L

Ata de Audiência Pública 
Página l de 24 

CÂMARA MUNICIPAL 
JABOATÃO DOS GUARARAPES - PE

C.N.P.J. n0 11.233.384/0001-09

Aos 16 (dezesseis) dias do mês de agosto, do ano de 2021 (dois 
mil e vinte e um), no Plenário da Câmara Municipal do Jaboatão 
dos Guararapes, às 9h45min (nove horas e quarenta e cinco 
minutos), o Presidente da Câmara Vereador Adeildo Pereira 
Lins, cumprimenta a todos e dá início a Sessão de Audiência 
Pública, que vem apresentar a LDO - Lei das Diretrizes 
Orçamentarias para o Exercício 2022. O Presidente convida a 
todos para fazerem a Oração Universal do Pai Nosso, como é 
de costume nesta Casa no início de todo Trabalho. Em seguida 
convida para compor a Mesa, o Secretário da Fazenda 
Municipal, Doutor César Antônio dos Santos Barbosa. O 
Senhor Presidente em nome de Deus declara aberta essa 
Audiência Pública, requerida pela Comissão Executiva desta 
Casa, através do Requerimento n.°: 1.631/2021. Em seguida 
passa a palavra para o 1o Secretário o Vereador Charles Darks 
Rodrigues de Aguiar, para fazer a leitura do Requerimento n.°: 
1.631/2021, Senhores Vereadores Requeiro à Mesa, ouvido o
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Plenário e obedecidas às normas regimentais, seja realizada 
uma Audiência Pública, amparado no que dispõe a Lei n.° 123 
de 07 de novembro de 2001, a ser realizada no dia 16 de agosto 
de 2021, às 9h (nove horas) no Plenário da Câmara Municipal 
do Jaboatão dos Guararapes, localizada na Rua Arão Lins de 
Andrade, n.° 739, Piedade. Jaboatão dos Guararapes - 
Pernambuco, com a finalidade de analisar e debater sobre a 
LDO, Lei que “Estabelece as Diretrizes para Elaboração e 
Execução da Lei Orçamentária de 2022”. Sala das Sessões, 
16 de agosto de 2021. Presidente Vereador Adeildo Pereira 
Lins, 1.° Vice - Presidente: Maria Jacinta Nascimento da Silva. 
2° Vice - Presidente: José Alfredo Soares Filho. 3.° Vice - 
Presidente: José Givaldo Ribeiro. 1.° Secretário: Charles Darks 
Rodrigues de Aguiar. 2° Secretário: Adiei Magno da Silva. 3.° 
Secretário: Melquizedeque Lima de Almeida. 4.° Secretário: 
Carlos Alberto Bezerra. EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
AUDIÊNCIA PÚBLICA DA - LDO. PARA O EXERCÍCIO DE 
2022, DO MUNICÍPIO DO JABOATÃO DOS GUARARAPES. 
Data: 16/08/2021, horário: 9:00 horas. Local: Rua Arão Lins de 
Andrade, 739, Piedade, Jaboatão dos Guararapes — 
Pernambuco. (Plenário da Câmara). Discussão do Projeto de 
Lei n.° 015/2021 - LDO, que “Estabelece as Diretrizes para 
Elaboração e Execução da Lei Orçamentária de 2022”. 
O Presidente da Câmara Municipal do Jaboatão dos 
Guararapes - Pernambuco, observado o disposto no Parágrafo 
Único do Art. 48 da Lei Complementar n.° 101, de 04 de maio de 
2000 - Lei de Responsabilidade Fiscal, CONVIDA os 
Excelentíssimos Senhores Vereadores, os Órgãos de Imprensa, 
Autoridades, Servidores Públicos e Outros, para a Audiência 
Pública, em que será apresentado e debatido o Projeto de Lei 
n.°: 015/2021 - LDO, que “Estabelece as Diretrizes para
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Elaboração e Execução da Lei Orçamentária de 2022”, a ser 
realizada no próximo dia 16 de agosto de 2021, a partir das 9h 
(nove horas), no Plenário desta Casa Legislativa. A Audiência 
Pública ora convocada dar-se-á obedecendo ao seguinte roteiro. 
Objetivo: Atender à determinação contida no parágrafo único do 
Art. 48 da Lei Complementar n.° 101, de 04 de maio de 2000 - 
Lei de Responsabilidade Fiscal, assegurando a transparência da 
Gestão Fiscal no Município de Jaboatão dos Guararapes - 
Pernambuco, e, sobretudo, garantindo e incentivando a 
participação popular durante o processo de elaboração do 
Orçamento Municipal. Finalidade: Assegurar a participação 
popular no processo de Discussão do Projeto sobre as Diretrizes 
para a elaboração e execução da Lei Orçamentária de 2022. 
Jaboatão dos Guararapes, 16 de agosto de 2021. O Senhor 
Presidente, da início neste momento a Audiência Pública, para 
Discussão do Projeto de Lei n°: 015\2021- LDO- Lei de 
Diretrizes Orçamentária para o Exercício 2022. O Senhor 
Presidente Em nome de Deus declaro aberta esta Audiência 
Pública, requerida pela Comissão Executiva desta Casa 
através do Requerimento n°:1.631/2021. Passa a palavra para o 
Secretário da Fazenda Municipal, Doutor César Antônio dos 
Santos Barbosa. Com a palavra o Secretário da Fazenda 
Municipal, Doutor César Antônio dos Santos Barbosa. Saúda a 
todos e diz que vem a essa Casa para fazer uma explanação 
sobre a LDO 2021/2022, apresentar a LDO (Lei de Diretrizes 
Orçamentárias) que tem todo o embasamento para fazer os 
direcionamentos da nossa LOA (Lei de Orçamento Anual) do ano 
2021 (Dois Mil e Vinte e Um) e 2022 (Dois Mil e Vinte e Dois), Ela 
traz alguns Objetivos, Princípios e Diretrizes e Apresentação da 
nossa Programação das Despesas, em relação as nossas 
Receitas. Apresentação inicialmente mostrando a como foi feito o
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cálculo das Receitas para o ano que vem, nós trocemos para os 
Senhores a evolução Receita este ano até o mês de julho já 
fechado, e em cima desses valores nós colocamos todos os 
indicadores de acordo com cada Tributo, para poder fazer a 
projeção da Receita do ano que vem, para em cima dela nós 
estimamos as despesas. Então nós verificamos que ano passado 
em 2021 (Dois Mil e Vinte e um) essa queda aqui foi a queda que 
justamente da Pandemia e do Lockdown, logo em seguida teve o 
aporte do R$: 73.000.000,00 (Setenta e Três Milhões de Reais) 
da MIT (Município de Interesse Turístico) do Governo Federal, 
nós conseguimos estabilizado. Então teve a evolução do ano 
passado em relação a esse ano, nós verificamos que já 
recuperamos R$: 85.000.000,00 (Oitenta e Cinco Milhões de 
Reais) a mais do que a Receita do ano passado, ou seja, nos já 
recuperamos todo aporte do que foi feito do Governo Federal e 
ainda estamos com algum aumento de arrecadação. Em cima 
dessa projeção e que nós calculamos a nossas Receitas Próprias 
e de Transferências para o ano que vem. Só para os Senhores 
ter uma ideia, de quatro em quatro meses nos aprestamos para 
os Senhores todo o Relatório de Receita e Despesas, assim 
como nos índices da Saúde e Educação da LDO (Lei de 
Diretrizes Orçamentárias). E aqui trouxemos já antecipando seis 
meses a nossa avaliação em relação alguns tributos, em relação 
ao IPTU (Imposto Predial e Territorial Urbano), nós estamos com 
um aumento em relação ao ano passado 14,77% da 
arrecadação, sempre com aquela observação que em fevereiro é 
um mês que nós temos maior arrecadação por conta da Cota 
Única do Município, então justamente da esse pico, mas os 
Senhores podem observar que fizemos um trabalho em relação a 
ano passado de aumento da arrecadação, isso graças à o 
referenciamento que está sendo feito do Cadastro Imobiliário. Em
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relação ao ISS (Imposto Sobre Serviços) nós verificamos no 
início do ano, ainda uma timidez na retomada da Economia 
Local. Mas em relação ao ano passado vimos que já está 
começando a se recuperar, estamos com aumento em torno 
15,65% em relação ao ano passado, no momento em torno de 
R$:8.476,000,00 (Oito Milhões Quatrocentos e Setenta e Seis Mil 
Reais). Em relação ao ITBI (Imposto Sobre Transmissão de Bens 
Imóveis) nós verificamos uma retomada no aumento do ITBI 
(Imposto Sobre Transmissão de Bens Imóveis), nós fizemos uma 
Campanha Intensiva no Município que só é Dono quem registra, 
e propriedades que tinham uma Posse Precária procuraram a 
Prefeitura para poder regularizar sua Situação Imobiliária, com 
isso nós tivemos um aumento em relação ao ano passado R$: 
5.782,000,00 (Cinco Milhões Setecentos e Oitenta e Dois Mil 
Reais). Em relação a Dívida Ativa nos estamos em torno de R$ 
3.800,000,00 (Três Milhões e Oitocentos Mil Reais) a mais de 
que no ano passado, não sei se os Senhores lembram, mas ano 
passado tivemos apenas um mês de Refis, este ano essa Casa 
aprovou um Refis, no mês de Maio, Junho, Julho, Agosto e 
Setembro, então nós já tivemos aqui um aumento grande na 
negociação da Dívida Ativa, principalmente para pagamentos à 
vista, que temos 90% de desconto nos juros e tributos. Em 
relação ao ICMS (Imposto Sobre a Circulação de Mercadorias e 
Serviços) que é a variação do Estado, ele acompanha também a 
movimentação do ISS (Imposto Sobre Serviço), com os dois 
primeiros meses ainda meio deficitário, só lembrando que nós 
usamos a mesma técnica de avaliação do gráfico, ou seja, tem 
avaliação, maior que 5% o gráfico fica vermelho, em torno de até 
5% fica amarelo, acima do ano anterior nós colocamos verde. 
Então o ICMS (Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços) tem” avaliação dele em torno de R$ 22.000.000,00
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(Vinte e Dois Milhões de Reais) a mais, 14,79% lembrado que 
ICMS (Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços) 
hoje é o principal tributo de arrecadação, correspondente em 
torno de 23% de toda a Receita Própria em transferência 
Município. FUNDEB ( Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica) também devida a nova sistemática do 
FUNDEB ( Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica) nós tivemos um aumento de arrecadação, e 
nós viemos monitoramos bastante esse índice junto ao Governo 
Federal, toda vez que tem alguma diferença a menor nós 
reivindicamos a reposição do valor e nós conseguimos o 
aumento, também graças ao êxito da nossa Secretaria de 
Educação, o aumento de Creche e outros fatores que implicam 
nessa transferência, teve um aumento em torno de R$ 
38.000.000,00 (Trinta e Oito Milhões de Reais) em relação ao 
FUNDEB (Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica). O FPM (Fundo de Participação dos 
Municípios) que também é a retomada dos Tributos Federais, 
nós tivemos o aumento, e hoje em torno de 15%, 35% em 
relação ao ano anterior justamente por conta do período da 
Pandemia, teve uma queda muito grande e a retomada só foi a 
partir do segundo semestres, já esse ano nós conseguimos fazer 
a recuperação, mas constantes. E por fim o IPVA (Imposto 
Sobre a Propriedade de Veículos Automotores) que só no mês 
de Junho teve uma queda, mas sempre mantendo uma alta em 
relação ao ano passado, Aquisição de Automóvel. Essa queda 
aqui nós fizemos um trabalho em cima foi verificado que foi falta 
de carros disponíveis para vendas, as Indústrias Fabricantes de 
Automóveis não tiveram como entregar a tempo, por esse motivo 
teve a queda. Nós acreditamos que assim que regular a situação 
vai ter a retomada, mesmo assim nós estamos com R$
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4.000.000,00 (Quatro Milhões de Reais) em relação ao IPVA 
(Imposto Sobre a Propriedade de Veículos Automotores). Então 
em cima dessas Receitas foi que nós começamos a elaborar a 
nossa LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias), foi uma introdução 
rápida só pra os Senhores sentirem qual o quadro econômico 
que nós estamos vivendo em Jaboatão dos Guararapes. Em 
relação a esse ano, também preparamos a Relação de Despesas 
para o próximo Exercício, nós temos que ter algum 
embasamento no que estamos gastando esse ano, a previsão 
de gastos com pessoal para este ano será em torno R$ 
677.000.000,00 (Seiscentos e Setenta e Sete Milhões de Reais), 
a Previsão de Investimento em Educação R$:398.300.000,00 
(Trezentos e Noventa e Oito Milhões e Trezentos Mil Reais), a 
Previsão de Investimento de Saúde R$: 336.800.000,00 
(Trezentos e Trinta e Seis e Milhões e Oitocentos Mil Reais), 
isso são valores que compõem o índice e valor que não compõe 
o índice, aqui está computado todo Investimento de Educação, 
Merenda, Fardamento toda essa parte e assim como na Saúde. 
A Previsão do Duodécimo desse ano R$: 38.135.933,52 (Trinta e 
Oito Milhões, Cento e Trinta e Cinco Mil e Novecentos e Trinta e 
Três de Reais e Cinquenta e Dois Centavos), a boa notícia que 
se nós conseguimos manter essa pujança na arrecadação, 
provavelmente esse valor poderá aumentar para os Senhores e 
com isso os Senhores pode fazer os trabalhos melhor do que já 
está sendo feito. A Previsão de Aporte Previdenciários para esse 
ano, o Aporte Previdenciários é aquilo que o Tesouro faz para 
complementar a Previdência. Hoje no Município nós temos dois 
Fundos, Fundo Capitalizado e o Fundo Previdenciário. O Fundo 
Capitalizado é dos Servidores recentes nós temos um grande 
Aporte Financeiro e poucas aposentadorias deles, então é um 
grupo subitamente subitaritario, como os dois Fundos foram
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separados, existe o Fundo Previdenciário que é deficitário esse 
Fundo tem mais aposentados, que o fundo antigo, do que ele 
arrecada. Então hoje a tendencia da curva ela é subir, mais ou 
menos 2030 (Dois Mil e Trinta), 2040 (Dois Mil e Quarenta) que 
ele vai começar a cair, então hoje já esse ano nós aportamos R$: 
116.000.000,00 (Cento e Dezesseis Milhões de Reais) para pode 
cobrir o Fundo Previdenciário, continuando nessa tendencia ano 
que vem a provisão é em torno R$127.000.000,00 (Cento e Vinte 
e Sete Milhões de Reais), que é o dinheiro que poderia ser 
colocado ou ser investido em outras áreas, inclusive para os 
próprios aposentados. Nos vimos uma tendencia em Jaboatão 
dos Guararapes, que é uma tendencia no Brasil todo, que a 
população está envelhecendo mais, menos Jovens- e Crianças, 
mais Idosos, e a necessidade de o Município fazer um 
investimento muito grande para essa população, seja para 
melhora a qualidade de vida deles, seja com Academia, 
Tratamentos Diferenciados ou Planos de Saúde. Esse ano de 
2021 (Dos Mil e Vinte e Um), tem R$: 116.000.000)00 (Cento e 
Dezesseis Milhões de Reais) que é aporte do Tesouro, que vai 
da mais ou menos em torno de 10% da nossa Receita Própria e 
de Transferência. Nós vimos nossas Receitas e como esta 
nossas Situação de Despesas, para podemos ver quais são as 
Diretrizes que nós vamos utilizar agora, lembrando que aqui são 
só os direcionamentos de Princípios e Fundamentos que vamos 
utilizar, pois a LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) não é 
apenas uma folha de papel, pois ela tem que traduzir todo 
sentimento de uma população e com isso captamos qual a 
necessidade da população. Esse ano nós fizemos uma Consulta 
Popular para saber quais são os anseios da população, foram 
ouvidas 5.574 (Cinco mil e Quinhentos e setenta e quatro) 
pessoas físicas, além de vários seguimentos empresariais. Só
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para os Senhores terem Ideia essa pesquisa foi validada pela 
Fundação Joaquim Nabuco, nós mandamos para eles e eles 
mandara para nós com louvor. Quando se faz uma pesquisa 
Eleitoral vamos supor que para o Governo de Pernambuco são 
mil pessoas, duas mil pessoas e da margem de acerto de 97%, 
nós ouvimos 5.574 (Cinco mil e Quinhentas e Setenta e Quatro) 
pessoas. Em cima desse relatório que nós tivermos das 
necessidades, isso aí foi regionalizado, pois sabemos que 
Região de Jaboatâo dos Guararapes tem sua necessidade, e 
em cima disso nós plantamos todas essas diretrizes, do que a 
população está pedindo, com transparência, Equilíbrio Fiscal, 
Melhoria em vários Setores é o que vamos envazar para fazer 
nossa LOA (Lei de Orçamento Anual). Para fazer a LOA (Lei de 
Orçamento Anual) já e outra decisão por que nós temos o Poder 
Executivo, ele tem muita pouca verba que não está vinculada, a 
maioria das verbas já estão vinculadas então nós temos o 
percentual da Educação, Saúde, do Duodécimo, temos que 
cumprir o percentual da folha em relação a RCE (Relatório de 
Caracterização do Empreendimento), então sobra muito pouco 
pelo tanto que se tem que fazer, então por esse cuidado de saber 
investir pela maneira correta sendo incisivo no que a população 
precisa e que nós vamos tomar essas diretrizes na elaboração da 
LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias). Para os Senhores terem 
ideia para saber como nós vamos trabalhar ano que vem, essa é 
a evolução das Receitas dos últimos anos, Receita Orçamentaria 
em 2017 (Dois mil e Dezessete) R$: 1.127.432.000,00 (Um 
Bilhão Cento e Vinte e Sete Milhões Quatrocentos e Trinta e Dois 
Mil Reais), em 2018 (Dois Mil e Dezoito) R$: 1.390.967.000,00 
(Um Bilhão Trezentos e Noventa Milhões Novecentos e Sessenta 
e Sete Mil Reais), em 2019 (Dois Mil e Dezenove) R$: 
1.545.493.100,00 (Um Bilhão Quinhentos e Quarenta e Cinco
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Milhões Quatrocentos e Noventa e Três Mil e Cem Reais), em 
2020 (Dois Mil e Vinte) R$:1.785.509.480,00 (Um Bilhão 
Setecentos e Oitenta e Cinco Milhões Quinhentos e Nove Mil 
Quatrocentos e Oitenta Reais), em 2021 (Dois Mil e Vinte e Um) 
R$:1.821.745.000,00 (Um Bilhão Oitocentos e Vinte e Um 
Milhões Setecentos e Quarenta e Cinco Mil Reais), em para o 
ano de 2022 (Dois Mil e Vinte e Dois) nós estamos estivamos 
uma Receita R$:1.982.384.000,00(Um Bilhão Novecentos e 
Oitenta e Dois Milhões Trezentos e Oitenta e Quatro Mil Reais) 
esse número nós estamos pensando no intermédio de R$: 
160.639.000,00 (Cento e Sessenta Milhões Seiscentos e Trinta e 
Nove Mil Reais) que é um aumento de 8.82%, esperando que 
estejamos sendo pessimistas e esse valor seja maior, caso tenha 
um valor maior que esse logicamente a Secretaria junto com o 
Prefeito encaminhará para essa Câmara Municipal do 
Jaboatão dos Guararapes uma Receita Orçamentaria subtrairía, 
para que seja permitido colocar novas Despesas. Então as 
Receitas projetadas elas batem com as Receitas, nós vamos 
trabalhar com esses valores na inauguração da LOA (Lei de 
Orçamento Anual). Nós colocamos um valor maior por que 
muitas vezes nos temos que fazer contratações que extrapolam 
o ano ou contratação emergenciais, por exemplo as vezes no 
começo no ano tem que ser feito a contratação de empresas 
para Deslizamentos de Morro, para Inundação temos que fazer 
contratação nessas empresas emergenciais, necessariamente 
não vou utilizar esse orçamento, mas tem que ter aquele valor 
por que se por ventura ocorrer uma emergência já temos como 
contratação para executar o Serviço, e o Processo mais 
transparente e mais correto a se fazer, caso com se concretize 
aquele evento anula aquele contrato e anula a Receita. Nós 
trabalhamos com a Visão, Missão e Valores nós começamos do
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macro até o mínimo até nossas Ações dos Pragamos que vamos 
apresentar na LOA (Lei de Orçamento Anual), então Visão, 
Missão e Valores tudo está fundamentado no desenvolvimento 
da ONU (Organização das Nações Unidas), aqui estão todos os 
objetivos que ela colocou para todos os entes Federais do 
mundo, baseado nas Obs. da ONU (Organização "das Nações 
Unidas), nos colocamos nossas Visão, e isso não deve ser a 
apenas uma folha de papel, isso aqui deve ser incorporado por 
todos os Servidores todas as Ações que eles fizerem desde do 
atendimento ao contribuinte, elaboração de um empenho a um 
pagamento, todas as Ações tem que ser validadas em cima 
disso, analisar e ser reconhecido como Município de progresso 
com qualidade de vida as pessoas. Nossa Missão, prestar 
Serviços de excelência ao Cidadão e promover o 
Desenvolvimento Social e Econômico Sustentável do Jaboatão 
dos Guararapes. Nossos Valores, trabalhos no ano passado nós 
tínhamos, colocado aqui Serviços, mas agora colocamos trabalha 
pra agora nós trabalhamos mesmo é transpiração e espiração. 
Transparência sempre, lembrando que Jaboatão hoje tem um 
portal de Transparência junto ao Tribunal de Conta do Estado, 
respeita as pessoas e as famílias, pois a família é a célula, mater., 
pois tem muito problema de desestruturação e que reflete no 
Município. Agora estamos fazendo um trabalho junto ao 
Ministério Público para melhorar a qualidade de Vida e Segura de 
Jaboatão. Equilíbrio Fiscal sempre, pode fazer o que podemos, e 
se temos pouco temos que saber onde investir e não medir 
esforço pra isso. Inovação, estamos no mundo de transformação, 
Tecnológica, Cultural, Social, Comportamental de 
Relacionamento Inter Pessoal, então as inovações e nós 
fazermos o que tem agora de maneira melhor. Nós vamos 
trabalhar em cima de 5 Princípios, 4 Diretrizes e 14 Objetivo
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Estratégicos é uma estrutura macro de uma LDO (Lei de 
Diretrizes Orçamentárias) em cima disso será desenvolvido todo 
o orçamento de 2020 (Dois Mil e Vinte) e 2022 (Dois Mil e Vinte e 
Dois), os princípios corroborando com a nossa Visão e Missão 
que é o trabalho o compromisso com o Cidadão e dedicação com 
eficiência, sempre nós procurando dentro da Administração 
Pública. A Transparência o Respeito à Pessoa e a Família, 
Equilibro Fiscal e inovação esses são os princípios, quando 
falamos de princípios estamos falando de fundamentos, usamos 
na engenharia para fazer a fundação, fundação é onde 
encontramos um alicerce algo bem duro, onde nós vamos 
construímos nossa casa ou um prédio, esses princípios são os 
fundamentos que vamos trabalhar, tudo que administração fizer 
em 2022 (Dois Mil e Vinte e Dois) deve estar sempre em sintonia 
com esses cincos princípios. As Diretrizes Gestões Eficaz e 
Inovadoras que é melhorar e promover a eficiência da Gestão de 
forma ampla, dentro dessas diretrizes temos melhoria e eficiência 
da Gestão, Equilíbrio Fiscal e participação Social de 
Transparência. Esse slide nós podemos passar para o 
Presidente e quem quiser pode ter acesso a todas essas 
informações. Fortalecimento da Infraestrutura, nós sabemos o 
tamanho do Município, os Senhores que estão dia a dia na Rua 
ver os problemas que temos com infraestrutura. Por, mais 
investimento, por mais Capitação de Recursos ainda nós temos 
um encape muito grande. Saneamento e Habitação grande parte 
depende do Município, mas também muita parte depende de 
uma Ação conjunta do Governo Federal e Governo Estadual 
principalmente a parte que compete a Compesa. Nós já nos 
últimos anos tem feito o destravamento de vários habitacionais 
que estavam com trabalho passando para população, mas 
sabemos quem tem um cape muito grande em relação a isso, e
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trabalhar a nossa LOA (Lei Orçamentária Anual), para ampliar a 
Habitação e Saneamento Ambiental questão do Meio Ambiente, 
questão de Respeito a Família e a Pessoa, garantindo condições 
para habitualidade adequada, nosso primeiro passo foi fazer os 
habitacionais dar condições de habitualidade articulada ou seja 
colocando Creche, Saúde, levando para aquela Comunidade que 
os "habitacionais foram destravado para que ali aja condições 
dignas de convivências. Mobilidade e Acessibilidade começamos 
a fazer um Trabalho dos Binários, mas mesmo assim temos que 
ampliar essas condições de Mobilidade Urbana. Fizemos 
também a parceira junto com o Transporte Alternativo, com isso 
vai melhorar bastante a questão do Município, mas ainda tem 
algumas coisas para fazer, então também a nossa LOA (Lei 
Orçamentária Anual) vai ter esse foco. Infraestrutura, Requalificar 
e Ampliar a Infraestrutura da Cidade e promover melhoria nos 
Serviços Urbanos, como foi dito muito da verba dos valores que 
foi colocado já estão vinculados, então resta pouca discrepância 
do Governo. A maneira de nós recapitalizar recursos, através de 
empréstimos, tem feito um trabalho muito bom junto à Caixa 
Econômica, e trabalhar com FINISA (Financiamento à 
Infraestrutura e ao Saneamento Voltado ao Setor Público), temos 
conseguido fazer algumas Obras em ternos de infraestrutura. 
Desenvolvimento Econômico com Sustentabilidade Ambiental e 
Oportunidade ao Cidadão, problemas climáticos agora com o 
descarte do lixo, fizemos nossa parceira agora junto com o aterro 
sanitário, para junto com Associação dos Recicladores de Lixo, 
maior empreendimento da América hoje, que vai ser em 
Jaboatão e já está sendo feito, nós temos que ter um olhar para 
isso também para dá condições e Sustentabilidade Ambiental. 
Progresso Econômico, fortalecer e desenvolver as vocações 
Econômicas do Município: Turismo, Indústria, Comércio e outros
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Serviços, conseguimos já os Aportes Financeiros através de 
Financiamento e Emendas e Financiamento para pode fazer a 
nossa Orla isso vai dá uma alavancada muito boa no Município. 
Qualificação as Agências dos Trabalhadores que está 
qualificando, estamos procurando junto aos grandes 
empreendedores do Município qual o Perfil do Profissional que 
eles querem, agora mesmo inauguramos o Atacadão a 
rotatividade lá é em torno de 25% de pessoas, eles dão os Perfis 
de Profissionais que precisam e vamos qualificar esse pessoal 
para poder trabalhar. Urbanismo e Meio Ambiente, incentivar o 
Desenvolvimento do Espaço Urbano, de Maneira Equilibrada e 
Sustentável, além de promover Ações de Preservação, Educação 
Ambiental e Bem-Estar Animal. Agora mesmo procurou uma 
pessoa que queria adotar um espaço em Jaboatão Centro, e nós 
fizermos esse pacto com ele, pois ali faz uma Praça um Espaço 
de Convivência, essa parceria é muito importante entre 
Administração Pública e Privada e assim como as Organizações 
Sócias que existem no Município. E por fim Desenvolvimento 
Social e Qualidade de Vida, que é o que nós buscamos para 
melhoria de vida do Cidadão, através da oferta de Políticas 
Públicas que promovem a qualidade de vida, aprimorando a 
ampliando a Oferta de Serviços nas Áreas de Educação, Saúde, 
Ordem, Cultura, Lazer e Esportes com os seguintes Objetivos 
Estratégicos: Educação com qualidade que hoje nós temos um 
programa que chama que fortalece a Educação e fortalece o 
Aprendizado, do Todos Juntos pela Educação, é uma ação que 
nós temos junto a Secretaria em fazemos monitoramentos das 
escolas, dos melhores indicadores daqui do Município, fazendo 
atuação nela e o índice que varia de zero a cinco, escolas que 
era um hoje estão com indicadores de quatro ou até cinco, então 
conseguimos fazer um trabalho muito bom e vamos investi
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Costa Junior, Maria Jacinta Nascimento da Silva, Marius de 
Araújo Costa, Mauricio Paulo da Cruz, Melquezedeque Lima 
de Almeida, Rogério Francisco de Melo e Wanderley Rocha 
da Silva. Em seguida passa a palavra, aos Inscritos.Com a 
palavra Vereador Enéias Marcelo Firmino da Silva, saúda a 
todos, diz que tem uma dúvida em questão do INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social), fala que gostaria que na próxima 
Reunião pudesse trazer esse assunto, até por que agora o 
Senhor não deve ter o cálculo exato, do pico da subida dos 
décimos dos aposentados, gostaria que o Senhor trouxesse mais 
esclarecimento sobre isso até onde vai, para poder essa margem 
começar a descer, tem mais aposentados do que contribuintes, 
esclarecer mais um pouco sobre essa situação. Diz que gostaria 
também de mais esclarecimento do défice da nossa 
Previdência, da situação dos aposentados bem antigos, sobre o 
número exato no Município que um diz que são nove e outro 
dizem que são seis, pois na Gestão passada ficou um défice 
muito grande. Com a palavra Secretário César Barbosa, diz que 
seria bom conversa com o Presidente, se for uma questão 
pessoal, poderá ir com ele na Previdência que tem todos os 
números lá no quadro na parede, se for uma questão de impacto 
geral, podemos marca para os próximos meses que vai ter uma 
Reunião aqui do Quadrimestral. E com a aprovação da Lei da 
Previdência aqui podemos fazer um quadro de como se não 
fosse apresentado a Lei, e qual o reflexo da Lei em relação aos 
apostiles da sustentabilidade. Só comunicar o Presidente para 
ele colocar em Pauta e nos trazemos, se for uma curiosidade 
pessoal o Senhor pode nós procura para não tomar tempo dos 
demais e vamos na Previdência para verificar todos os números. 
Com a palavra o Vereador Enéias Marcelo Firmino da Silva, 
perfeito, outra dúvida como é feito o cálculo do duodécimo que é
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repassado para Câmara Municipal do Jaboatão dos 
Guararapes, isso é feito em cima da arrecadação geral ou de 
uma parcela sâ da arrecadação, inclui também as Emendas e 
todas as arrecadações ou inclui algumas arrecadações 
especifica. Com palavra Secretário César Barbosa, geralmente 
esse cálculo e acompanhado pelo procurador daqui da Câmara 
Municipal do Jaboatão dos Guararapes, também pode tirar a 
dúvida com ele, porem posso adiantar que é uma Receita 
especifica com o valor de percentual em torno de 4,5% é um 
valor legal Constitucional que é repassado pelo Município, o 
Município não pode passar nem a mais e nem a menos sobre 
cometer o Crime de Irresponsabilidade Fiscal, é uma Receita 
especifica, nós temos várias Receitas, como a Receita da 
Educação, Receita da Saúde são alguns tributos que compõe, a 
RCL (Receita Corrente Liquida) são algumas Receitas que 
compõe. Então de 4,5% dessas Receitas nós temos esses 
cálculos lá e podemos passar para o Senhor. Emenda 
Parlamentar essa parte não entra. Com a palavra Vereador 
Enéias Marcelo Firmino da Silva, se as Emendas eram de 
valor bruto ou de valor específico. Com a palavra Secretário 
César Barbosa, não pode, até por que com o Senhor pede um 
Financiamento no FINISA (Financiamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento Voltado ao Setor Público), ele só pode ser utilizado 
para investimento, nem pra custei ele pode ser utilizado, tem que 
ter um direcionamento especifico assim como os convênios os 
convênios ele vem direcionado para certa Obra, não podemos 
tirar uma parte desse convênio para repassar para Câmara 
Municipal do Jaboatão dos Guararapes. Especificamente é 
uma Receita Tributária, é acompanhado todo ano, e a um pré- 
questionamento em março, que esse valor os Senhores têm aqui 
receber em janeiro, fevereiro e março. Em março e quando
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fechamos a contabilidade de 2021 (Dois Mil e Vinte e Um) e a 
contabilidade mandamos para o Tribunal de Contas do Estado 
com esse valores contábeis e que nós conseguimos distribuir 
para qual Receita. Então geralmente em Abril nós fazemos um 
aporte maior, fazendo a compensação do dinheiro que não foi 
repassado no mês de Janeiro, Fevereiro e Março e depois nos 
colocamos as parcelas normais que devem ser feitas, então 
geralmente é assim que deve ser feito. Com a palavra Vereador 
Enéias Marcelo Firmino da Silva, a não ser em casos especiais 
como ano passado, pois quando surgiu a Pandemia nós estamos 
bem no FINISA (Financiamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento Voltado ao Setor Público) ouve uma recolocação do 
que tinha na Receita. Diz que lembra que o Secretário fez uma 
situação para poder investir na Saúde, então nesse caso especial 
pode. O Senhor falou que não pode mexer nas Emendas 
Parlamentar nos Programas, diz que ficou com essa duvida na 
questão da Pandeia que foi um caso especial, o Senhor fez uma 
recolocação de Receitas, nesse caso pode mexer ou não podia 
mexer, parou para perversão? Com a palavra Secretário César 
Barbosa, vamos por partes, cada caso é um caso, por exemplo 
convênio, vamos supor que faça um convênio para fazer a 
maternidade o dinheiro que vem, vem alocado para fazer a 
maternidade é logico que é um Projeto com a necessidade da 
população, pode ser que futuramente essa maternidade não seja 
tão útil, então pode mudar o Projeto da Maternidade,-vamos 
supor para fazer uma Casa de Parto de alta qualificação 
convênio. FINISA (Financiamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento Voltado ao Setor Público) quando o Município sobra 
pouca verba para infra estrutura, por que a verba realmente está 
toda carimbada, quando o Município precisa de Obra como por 
exemplo nós temos um problema muito sério aqui de Ruas
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Recapeamento, Asfalto, Saneamento, Drenagem de água o 
Município não tem recursos, então temos que buscar recursos 
fora, nós vermos com vários bancos para saber quem tem a taxa 
melhor e qual tem um Programa que se adapta a nossa 
necessidade. Um programa de hoje tem quem uma taxa muito 
boa são os Bancos Públicos como Banco do Brasil e a Caixa 
Econômica, esse FINISA (Financiamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento Voltado ao Setor Público) da Caixa Econômica tem 
a taxa muito baixa de pagamento de juros e mutas, e dentro do 
FINISA (Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento 
Voltado ao Setor Público) tem várias Ações que podem ser feitas, 
por exemplo Recapeamento, Construção de Parques várias 
Obras de Infraestrutura. Quando é feito o Projeto para pedir o 
Financiamento e escrito o que é preciso, estou pegamos esse 
dinheiro agora para fazer o Plano do Município, o Plano Diretor, 
mas o Município está sem verba pra isso, então colocamos lá 
Plano Diretor e dentro do FINISA (Financiamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento Voltado ao Setor Público) ele fala o que você 
pode pegar, precisando fazer uma atualização dos bancos de 
dados da Prefeitura. O Município cresceu nós tememos a 
qualidade muito grande de dados, e o Servidor é muito pequeno 
para poder armazenar isso e aí não tem dois ou três Milhões 
para investir nisso, então consigo dentro do FINISA 
(Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento Voltado ao 
Setor Público). Um exemplo está precisando melhorar, mas 
Ruas, então e colocado irar ser feito tantas Ruas e tais Regionais 
explica tudo isso e manda para Caixa Econômica Federal, a 
Caixa Econômica Federal manda para o TCU (Tribunal de 
Contas da União) e o TCU (Tribunal de Contas da União) valida e 
o dinheiro vem para esse objetivo. Vamos supor que seja R$ 
30.000.000,00 (Trinta Milhões de Reais), quando chega esse
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dinheiro, esse processo demora, vamos supor que esse dinheiro 
chegue em Dezembro, a previsão que tínhamos em Janeiro já é 
diferente que temos agora em Novembro, vamos supor que 
nesse meio caminho conseguimos anulação ou algum Vereador 
conseguiu para nós uma Emenda de seguidor, então aquele 
dinheiro que já estava direcionado para o Servidor, podemos 
pedir a Caixa Econômica que pegue esse dinheiro e coloquei 
para uma nova necessidade, foi isso que aconteceu na 
Pandemia. Antes da Pandemia nós tiramos o FINISA 
(Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento Voltado ao 
Setor Público) um que estava direcionado para várias Ações, só 
que quando veio a Pandeia tivermos necessidade que eram mas 
emergentes. Nós olhamos dentro do FINISA (Financiamento à 
Infraestrutura e ao Saneamento Voltado ao Setor Público) se o 
que nós estávamos necessitando cabia dentro da programação, 
tem todo um processo manda para Caixa Econômica Federal que 
manda para o Tribunal de Contas do Estado passar por todo o 
processo para eles autorizar mudar o programa de trabalho, 
então geralmente e assim que funciona. Com a palavra Vereador 
Enéias Marcelo Firmino da Silva, diz que tem mais uma 
pregunta, sobre essa situação existe uma Lei que seja de acordo 
para as empresas que chegam para os Município, eles 
separarem uma cota para os Munícipes de empregar Munícipes, 
existe isso, ou isso é um acordo de Cavaleiro com a Prefeitura? 
Com a palavra Secretário César Barbosa, depende, se uma 
empresa chegar aqui no Município e pedir um Benefício Fiscal, 
dentro desse Benefício Fiscal justamente a redução do IPTU 
(Imposto Predial e Territorial Urbano) e ISS (Imposto Sobre 
Serviços) dentro desses Benefícios a algumas exigências, umas 
dessas exigências e para o pessoal de Jaboatão, então existe 
essa Lei de Benefício Fiscal. Se a empresa chegar e dizer eu não
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contratar, então a esse ali do Benefício Fiscal de acordo com o 
percentual de Jaboatonense que entram, e nós damos um 
Benefício Fiscal justamente para poder incentivar o trabalho aqui. 
E a outra condição que pode acontecer, por isso da Agência do 
Trabalhador e nós estamos focando nisso é a empresa chegar e 
dizer quero o Benefício Fiscal, vamos supor que seja uma 
empresa de construir foguetes, quero um Benefício Fiscal para 
construir foguete, e estamos precisando de engenheiro para 
construir, e não tenho esse pessoal, sou obrigado também a dar 
esse Benefício Fiscal por que não temos trabalhador. Por isso 
nós temos uma Ação integrada com as Secretarias, que quando 
as Secretarias do Desenvolvimento Econômica ele surge com 
uma empresa que está querendo vim para Jaboatâo, ela aciona a 
Secretaria da Fazenda para ela verificar se tem possibilidade de 
dá o Benefício Fiscal, e automaticamente conversamos com a 
empresa para saber a necessidade que ela tem e já vamos para 
Agência de trabalhador para qualificar a pessoa, para quando a 
empresa começar entra em contratação a pessoa pode ser 
contratada. E fazermos a fiscalização para saber- se o 
quantitativo que ela falou do pessoal está. Teve empresa que já 
perderam o Benefício por ter dito que a pessoa e de Jaboatâo e 
quando vai fiscalizar o Benefício e verifica que não é. Com a 
palavra Vereador Enéias Marcelo Firmino da Silva, agradece 
ao Secretário César Barbosa por esclarecer tudo, diz que virou 
um fã do Secretário, que já foi funcionário da Prefeitura até 30 
de Junho de 2020, e presenciou muitas vezes a capacidade 
técnica do Secretário e dessa Secretaria, que presenciou 
algumas discussão de Secretários com ele pedido coisas, ele se 
posicionando sempre muito técnico, de até chegar um momento 
dele se indispor com o Prefeito mas sempre com muita postura.
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Diz que se senti como Vereador muito à vontade e muito 
confiante, com sua capacidade técnica e da sua equipe, se fosse 
para definir essa Secretaria seria o coração do corpo humano. 
Parabeniza o Secretário pela sua capacidade de gerir a 
Secretaria de Finanças. Agradece e encerra. Com a palavra 
Vereador Ginaldo José Trajano, saúda a todos, diz que queria 
saber em relação que o Secretário falou sobre as verbas que 
são repassadas para os Duodecimos, elas são tributáveis na 
fonte e no repasse também? Com a palavra Secretário César 
Barbosa, nós temos Receitas Tributárias e não tributarias, por 
exemplo Receita Tributárias são todos os tributos impostos, 
Receitas não Tributarias por exemplo, empréstimos consócios 
são Receitas que não são tributárias são Receitas 
Extraordinárias que vem para o Município. Com a palavra 
Vereador Ginaldo José Trajano, por que quando ela chega aqui 
na Casa ela já e tributaria com a sua partilha, então para que não 
aja tributação, essa seria a pergunta, ela não é tributaria. Com a 
palavra Secretário César Barbosa, agora não deixar de ganhar, 
vamos supor que no FINISA (Financiamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento Voltado ao Setor Público), investir agora R$ 
50.000.000,00 (Cinquenta Milhões de Reais) no FINISA 
(Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento Voltado ao 
Setor Público), quando nós injetamos esse dinheiro aqui no 
Município, e as empresas prestadores de Serviços vão trabalhar 
aqui, elas vão recolher o tributo, dentro desse tributo que ela 
recolhe sim, mas a Receita e a Fonte em se não. Com a palavra 
Vereador Ginaldo José Trajano, e se já existe a possibilidade 
de Prorrogação do Refis Municipal, acredito que esteja 
terminando agora o Refis. Com a palavra Secretário- César 
Barbosa, é, depois podemos conversar pessoalmente, tem o 
Cidadão nós temos uma experiencia aqui, que quando nós
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fizemos esses 5 meses de Refis, o primeiro mês tivemos um 
pique que é a empolgação, depois a pessoa deixar para pagar no 
final. Então você fica muito tempo de Refis, mas o jetorno 
financeiro não é aquele satisfatório. Ano passado fizemos o teste 
de um mês, teve uma arrendação muito alta, mas no final e até 
vários Vereadores nos procuram para prorrogar esse Refis, 
então prorrogamos esse ano para 5 meses. Com a palavra 
Vereador Ginaldo José Trajano, como estamos saindo de uma 
pós Pandemia o Mercado Imobiliário começa a aquecer, é 
importante também manter esses Refis até para dá uma certa 
contra partida para o Município, a quitação dos imóveis a 
economia começa aquecer seria uma maneira de conseguir essa 
arrecadação no ponto de vista importante. Tem pessoas que 
deixam para pagar depois por que depois divide, e depois 
podem marca e pedir desconte enfim fazer uma Ação Essa Obra 
da Orla, muita gente vai organizar os imóveis por agora com a 
obra começa a valorizar aquela parte. É uma alternativa para o 
Senhor manter a sua arrecadação. Agradece e encerra Com a 
palavra Vereador Marlus de Araújo Costa, saúda a todos, 
parabeniza a equipe pela transparência, pelas informações que 
foram dadas, parabeniza o Secretário pois já tem uma relação 
desde do princípio da Gestão Registrar os parabéns ao Prefeito 
Anderson Ferreira e o Deputado André Ferreira, por que o 
resultado que foi apresentado desse Primeiro Semestre nos 
motivas, ano passado saímos de uma Pandemia e dentro do que 
foi realizado ano passado teve um impacto aqui na Câmara 
inclusive no nosso Duodécimo. Então dentro do que foi 
apresentado pelo menos dentro desses seis meses, tivemos um 
incremento em torno de 80 e poucos Milhões pelo que foi 
apresentado, se a tendência for continuar nesse valor e vamos 
ter mais R$ 200.000.000,00 (Duzentos Milhões de Reais) até o
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final do ano, ou mais de incremento. No final nós vamos 
recuperar, e dá condições do Poder Legislativo trabalhar 
melhor, sabemos que ouve cortes esse ano e se Deus quiser ano 
que vem estaremos melhor. E quer parabenizar o Prefeito 
Anderson Ferreira e o Deputado André Ferreira, por que os 
resultados desses números foi com muita boa articulação, junto 
ao Governo Federal, parabenizar Governo Federal que trouxe 
vários pontos de recurso através de várias articulações através 
do nosso Vice Líder do Governo, lá na Câmara de Deputados 
André Ferreira, diz que a maioria dos Vereadores são parceiros 
do Prefeito Anderson Ferreira. Agradece e encerra. O Senhor 
Presidente agradece a todos os Vereadores que ficaram para 
Audiência Pública, agradece ao Secretário César Barbosa e 
toda sua equipe. Os Secretários sempre atendem todos os 
Vereadores, eles têm dado um show no atendimento, por que a 
população nos procura e temos que procurar os Secretários e 
sempre somos bem recebidos. E em nome de Deus encerra a 
presente Audiência Pública. Jaboatão dos Guararapes, 16 de 
agosto de 2021 -x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-
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Aos quinze (15) dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e 
vinte e um (2021), no Plenário da Câmara Municipal do Jaboatão 
dos Guararapes, às dez horas e dois minutos (10h:02m), a Mestra 
de Cerimônia inicia Reunião Solene de Posse da Suplente Jeane 
Gomes da Silva Cândido, do Partido Trabalhista Brasileiro, no 
Cargo de Vereadora. Para compor a Mesa de Honra, já se 
encontra o Senhor Vereador Adeíldo Pereira Lins, Presidente da 
Câmara Municipal do Jaboatão dos Guararapes, convida a 1a Vice- 
Presidente Maria Jacinta Nascimento da Silva, o 3° Vice- 
Presidente José Givaldo Ribeiro, o 1° Secretário Charles Darks 
Rodrigues de Aguiar, e o 4° Secretário Carlos Alberto Bezerra. 
Em seguida convida a todos os presentes para que em sinal de 
respeito, ouvirem o Hino Nacional Brasileiro. Logo após o 
Senhor Presidente em nome de Deus declara aberta essa Sessão 
Solene de Posse, da Suplente Jeane Gomes da Silva Cândido, 
no Cargo de Vereadora, e declara que a respectiva Vereadora, já 
apresentou a Declaração de Bens, e Diploma da Justiça Eleitoral, e 
que está apta a ser empossada. A Mestra de Cerimônia convida 
a Excelentíssima Vereadora Jeane Gomes da Silva Cândido a 
proceder com a leitura do texto de Juramento: “Prometo manter, 
defender e cumprir a Constituição do Brasil, a Constituição do 
Estado de Pernambuco, e a Lei Orgânica Municipal, observar as 
suas Leis, promover o bem coletivo, e exercer o meu Cargo sob a 
inspiração das tradições de Lealdade, Bravura e Patriotismo do
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Ata da Sessão Solene de Posse da Vereadora Jeane Gomes da 
Silva Cândido, realizada em 15 de fevereiro de 2021.
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Povo Pernambucano.” O Senhor Presidente declara a Vereadora 
Jeane Gomes da Silva Cândido empossada, e solicita que a 
mesma assine o termo de posse. Logo em seguida a Mestra de 
Cerimônia convida a Vereadora empossada a proceder com o 
discurso de posse. A Vereadora Jeane Gomes da Silva Cândido 
cumprimenta o Senhor Presidente e amigo Vereador Adeíldo da 
Igreja, colega Vereadora, e colegas Vereadores, funcionários e 
funcionárias desse Poder Legislativo, Imprensa e demais 
presentes. Antes de tudo, diz que aprendeu com seu pai, que a 
Gratidão é dívida que não prescreve, por isso agradece 
primeiramente a Deus, por estarmos todos aqui hoje, ao Prefeito 
Anderson Ferreira, ao Deputado Estadual Manoel Ferreira, ao 
Deputado Federal André Ferreira, ao meu caro amigo e Vice- 
Prefeito Luiz Medeiros, ao nobre amigo Vereador e Secretário 
Jorge Júnior, que assim como eu, com fé em Deus iremos fazer 
um trabalho excelente nesse novo desafio que a vida nos 
apresenta, quer também nesse momento parabenizar e registrar a 
presença do nosso Advogado do PTB Doutor Emílio Duarte. 
Ainda tomada por muita emoção e com uma imensa alegria, 
agradece a toda sua família, e a família do seu esposo, e em 
especial ao seu conselheiro de todas as horas, seu esposo Amauri 
Cândido. Bem como ao seu pai que hoje faz 72 (setenta e dois) 
anos, quer prestar essa homenagem a sua querida mãe, que há 14 
(quatorze) anos, Deus a levou para a glória, e que se estivesse 
aqui, estaria muito feliz e honrada com a sua filha. Ainda nessa 
nota de gratidão, quer agradecer também a sua militância 
guerreira, que parte dela encontra-se presente aqui, mas 
infelizmente por conta desse momento de pandemia que ainda 
estamos vivendo, não poderam participar do dia de hoje, da sua 
posse como Vereadora da Cidade do Jaboatâo dos Guararapes. E 
finalmente Senhora Vereadora, nobres colegas, quer agradecer 
ao povo Jaboatonense que me deram seu voto, e que confiou para



I

'■r

J

Av. Arâo Lins de Andrade, 739 - Piedade - Jaboatào dos Guararapes - PE. CEP 54310-640

k PA P*™* J

Ata Ordinária
Página 3 de 3

CÂMARA MUNICIPAL
JABOATÃO DOS GUARARAPES - PE 

C.G.C. 11.233.384/0001-09
1‘SECRETARIA
representa-los nesta Casa. A partir de agora, podem contar 
conosco, nosso Gabinete estará de portas abertas para todos, e 
promete trabalhar em prol do desenvolvimento do nosso Município, 
sobretudo na sua área de atuação profissional a Saúde, iremos 
lutar diariamente, contribuir com a Gestão na meta de finalmente 
vacinar todos os Jaboatonenses. Fiquem com Deus, e um beijo no 
coração de todos, e encerra. A Mestra de Cerimônia convida a 
todos que, em sinal de respeito, a ouvirem o Hino de Jaboatão dos 
Guararapes. Logo após o Senhor Presidente quebra o protocolo, 
e convida a vir a Tribuna o esposo da Vereadora empossada, o 
Senhor Amauri Cândido. Cumprimenta a todos os presentes, que 
estão dando a honra de participar dessa grande Reunião, e que é 
uma grande alegria em ver hoje sua esposa ser empossada como 
Vereadora desta Casa. Parabeniza e agradece ao Secretário 
Jorge Júnior, que não é só Secretário, é também Vereador, que 
cumpre com suas palavras. Fala que todos aqui têm promessas de 
Deus, e todos sabem que Deus promete e Deus cumpre, que 
muitos disseram que Jeane não iria ganhar que iria perder, e ela 
respondeu, mas Deus não disse que eu iria perder, e hoje ela está 
aqui, com a graça e o poder de Deus, agradece a atenção de todos 
e encerra. O Senhor Presidente em nome de Deus, encerra essa 
presente sessão Solene, Jaboatão dos Guararapes, 15 de fevereiro 
de 2021.X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-
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